
Landeshauptstadt Dresden 

Eigenbetrieb Kindertageseinrichtungen

Der Hort 41. der Grundschule "Elbtalkinder" 

Kurzkonzeption  

Hort der 41. Grundschule „Elbtalkinder“ 

Leiterin: Sylvia Misiaczyk 

Hauptmannstraße 15 

01139 Dresden 

Telefon: 03514278929 

E-Mailadresse: hort-41.grundschule@dresden.de 

mailto:hort-41.grundschule@dresden.de


2 

 

Wir sind der Hort „Elbtalkinder“  
Wir sind ein Hort und gehören zur 41. Grundschule. In einen 

Hort kommen die Kinder nach der Schule. Wir gestalten 

gemeinsam den Nachmittag. So ergänzen wir die Zeit mit der 

Familie. Bei uns im Hort können die Kinder frei entscheiden, 

was sie machen möchten. Der Hort liegt im Stadtteil Mickten 

im Norden Dresdens. Er liegt sehr nah an der Elbe, wo die 

Kinder die Natur erleben können. Unser Hort ist barrierefrei. 

So erreichen Sie den Hort: 

– Straßenbahnlinie 4, 

– Straßenbahnlinie 9, 

– Straßenbahnlinie 13, 

– Buslinie 64, 

– Buslinie 70 und 

– Buslinie 80. 

Betreuungsplätze 
In unseren Hort können 336 Kinder gehen. Die Kinder sind zwischen 6 und 10 

Jahre alt. Es gibt 6 Integrationsplätze und insgesamt 12 Gruppen. Jede Gruppe 

hat 1 Erzieher:in als Bezugsperson. 

Räume und Außengelände 
Der Hort nutzt alle Räume in der Schule, die Turnhalle und den Schulhof. Am 

Nachmittag können sich die Kinder frei zwischen diesen Räumen entscheiden: 

– Im Regenbogenzimmer können sich die Kinder verkleiden, Rollenspiele 

spielen, mit Bausteinen bauen oder Lego spielen. 

– Im Knobelzimmer gibt es Denkspiele, Brettspiele und Zahlenspiele. 

– In den Atelierzimmern (trocken und nass) können die Kinder mit 

unterschiedlichen Materialien basteln. 

– Im Entspannungszimmer können sich die Kinder ausruhen und Bücher 

lesen. 

– In der Kinderküche können die Kinder kochen und backen. 

– Im Medienraum können die Kinder am Computer spielen und 

programmieren. 



3 

 

– In der Bibliothek können die Kinder Bücher ausleihen und 

– in der Turnhalle können sich die Kinder austoben. 

Entspannungszimmer 

Atelierzimmer trocken 

Atelierzimmer nass 
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Regenbogenzimmer 

Diese Räume gestalten die Kinder zusammen mit den Erzieher:innen. Die Räume 

sollen zum Lernen anregen. Die Kinder können sich dort entfalten und 

entwickeln. Hier liegen die Räume:  

– im Keller: Atelierzimmer, Entspannungszimmer und Regenbogenzimmer, 

– im Erdgeschoss: Knobelzimmer und Spielezimmer und 

– im 2. Obergeschoss: Bibliothek. 

In der Bibliothek finden die Kinder viele verschiedene Bücher. Freiwillige 

Helfer:innen unterstützen die Kinder, wenn sie Bücher ausleihen möchten.  

Auf dem Außengelände und in der Turnhalle können sich die Kinder austoben. 

Draußen gibt es 

– einen Kletterturm, 

– eine Tischtennisplatte, 

– Sitzgruppen, 

– einen Sandkasten, 

– einen Fußballplatz und  

– einen Schulgarten. 
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Schulhof 

Öffnungszeiten 
Der Hort ist von 6 Uhr bis 17:30 Uhr offen. 

Jedes Jahr fragen wir die Eltern, wann die Kinder in den Hort kommen möchten. 

Dann gibt es vielleicht neue Öffnungszeiten.  

Schließzeiten 
Zwischen Weihnachten und Neujahr ist der Hort geschlossen. Es gibt jedes Jahr 

noch 3 weitere Tage, an denen der Hort zu ist. Diese Tage nutzen die 

Erzieher:innen für Schulungen und Kurse. 

Die Eltern erfahren rechtzeitig, wann der Hort geschlossen ist. Es ist möglich, 

dass die Kinder dann einen anderen Hort besuchen. Wir helfen dabei, einen Platz 

für diese Tage zu finden. 

Essen 
Die Kinder bekommen im Hort Mittagessen. Die Firma Menüpartner GmbH 

liefert das Essen als Buffet. Dort nehmen sich die Kinder ihr Essen selbst. Sie 

können zwischen 2 Essen auswählen. Von 11:15 bis 12:15 Uhr haben die Kinder 

eine lange Mittagspause. So können sie in Ruhe essen. 

Es gibt auch 2 Vitamintheken. An diesen Theken können sich die Kinder frisches 

Obst und Gemüse nehmen. 
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Verständnis von Bildung 
Die Erzieher:innen des Horts begleiten die Kinder in ihrer eigenen Entwicklung. 

Die Kinder dürfen sich selbst entfalten. Die Erzieher:innen unterstützen die 

Kinder dabei. Dadurch entsteht Vertrauen und die Kinder fühlen sich wohl. Die 

Erzieher:innen helfen den Kindern beim Umgang mit anderen Menschen. Sie 

unterstützen auch, dass die Kinder selbstständiger werden. 

Erzieherische Schwerpunkte 
– Wir beziehen die Welt der Kinder ein. 

– Wir leben Vielfalt. 

– Wir fördern die Teilnahme und das Mitmachen aller. 

– Wir finden die Zusammenarbeit mit den Eltern sehr wichtig. 

– Wir reden gern und offen über Pläne. 

– Wir leben und lernen in gemischten Gruppen und in den Klassengruppen. 

– Wir arbeiten zusammen für unsere Schulgemeinschaft. 

Gruppen und Räume 
Es gibt 12 Gruppen mit Kindern eines Alters. Jede Gruppe hat eine:n 

Bezugserzieher:in. Am Nachmittag können die Kinder die verschiedenen 

Themenräume nach ihren Interessen besuchen. So kommen sie auch mit 

anderen Erzieher:innen in Kontakt und können Vertrauen aufbauen. Im eigenen 

Spiel entwickeln sich die Kinder in ihrem persönlichen Tempo. 

Zusammenarbeit mit der Schule 
Es gibt ein Programm, das „Gemeinsam bildet – Grundschule und Hort im Dialog“ 

heißt. Dieses Programm ist wichtig für die Zusammenarbeit zwischen der 41. 

Grundschule und unserem Hort. Das Programm legt Regeln für eine gute 

Zusammenarbeit fest. Es wird jedes Jahr überprüft. Schule und Hort haben eine 

gemeinsame Hausordnung und einen gemeinsamen Hygieneplan. 

Lehrer:innen und Erzieher:innen arbeiten eng zusammen. Es gibt gemeinsame 

Elternabende und Elterngespräche. Es gibt auch gemeinsame Feste wie das 

Sommerfest oder den Weihnachtsmarkt. Die Erzieher:innen unterstützen auch 

bei den Klassenfahrten.  
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Jedes Jahr gibt es mindestens einen gemeinsamen Ausflug, zum Beispiel 

– das Zirkusprojekt, 

– einen Ausflug nach Einsiedel oder 

– den gemeinsamen Besuch eines Theaters. 

Zusammenarbeit mit den Eltern 
Die Familien sind die wichtigsten Partner für die Erziehung und Bildung der 

Kinder. Deshalb ist eine enge Zusammenarbeit mit ihnen wichtig. Die 

Grundlagen für die Zusammenarbeit sind 

– Offenheit, 

– Gleichberechtigung und 

– Freundlichkeit. 

Für eine gute Zusammenarbeit wollen wir viel miteinander reden. Dafür gibt es 

diese verschiedenen Gesprächsangebote: 

– Entwicklungsgespräche, 

– Krisengespräche und 

– Gespräche an der Tür. 

Unsere Erzieher:innen unterstützen die Familien in vielen Situationen. Die 

Erzieher:innen begleiten bei Problemen oder sprechen mit anderen 

Einrichtungen. 

Alle 2 Monate gibt es einen gemeinsamen Termin für Schule, Hort und Eltern. 

Das ist der Elternrat. Bei diesem Termin tauschen sich alle aus. Alle können 

Probleme ansprechen. 

Kooperationen 
Die Zusammenarbeit und der Austausch mit anderen Kitas und Horten ist sehr 

wichtig.  

Wir helfen den Kindern beim Übergang von der Grundschule zur 

weiterführenden Schule. Wir zeigen ihnen Orte, die sie im Stadtteil besuchen 

können. Das sind zum Beispiel der „JiL-Kidstreff“ und das Stadtteilhaus 

„Emmers“. Mit diesen Orten arbeiten wir zusammen. 

Wir kooperieren auch mit dem Jugendamt und dem Sozialamt. Wir können Ihnen 

den Kontakt zu Beratungsstellen für Erziehung oder zum Sozialpädiatrischen 
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Zentrum geben. Zum Sozialpädiatrischen Zentrum können Sie gehen, wenn Sie 

sich um die Entwicklung Ihres Kindes sorgen. 

Wir arbeiten auch mit dem Kindergarten „Sternstraße“ zusammen. 

Anmeldung für einen Betreuungsplatz 
Für einen Betreuungsplatz müssen Sie sich über das Elternportal der Stadt 

Dresden anmelden. Sie finden die Anmeldung im Internet über den Link 

https://kita-anmeldung.dresden.de/. Sie können Ihr Kind auch hier anmelden: 

Zentrale Beratungs- und Vermittlungsstelle 

Breitscheidstraße 78 

01237 Dresden 

Kontakt zu uns 
Wenn Sie Ihr Kind bei uns anmelden wollen, können Sie uns vorher kennen 

lernen. Vereinbaren Sie dafür einen Termin mit der Hortleiterin Sylvia Misiaczyk. 

Sie können sich dann auch das Haus anschauen. 

So erreichen Sie die Hortleitung: 

Sylvia Misiaczyk 

Telefon: 03514278929 

Faxnummer: 03514262204 

E-Mailadresse: hort-41.grundschule@dresden.de 

So erreichen Sie die stellvertretende Hortleitung: 

Andreas Bosin 

Telefon: 03514278929 

Faxnummer: 03514262204 

E-Mailadresse: hort-41.grundschule@dresden.de 

Internetseite des Horts: http://www.hort-elbtalkinder.de/ 

Adresse des Horts: 

Hort 41. Grundschule „Elbtalkinder“ 

Hauptmannstraße 15 

01139 Dresden  

https://kita-anmeldung.dresden.de/
mailto:hort-41.grundschule@dresden.de
mailto:hort-41.grundschule@dresden.de
http://www.hort-elbtalkinder.de/
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Impressum 
Herausgeberin: Landeshauptstadt Dresden 

Eigenbetrieb Kindertageseinrichtungen Dresden 

Kindertageseinrichtung Hort 41. Grundschule "Elbtalkinder" 

Telefon: 03514885131 

Faxnummer: 03514885023 

E-Mailadresse: kindertageseinrichtungen@dresden.de 

Betriebsleiterin: Sabine Bibas 

Amtsgericht Dresden, HRA 6925 

Postfach 12 00 20 

01001 Dresden 

www.dresden.de 

Zentraler Behördenruf 115 – Wir lieben Fragen 

Redaktion: Sylvia Misiaczyk, Februar 2021 

Fotos: Sylvia Misiaczyk, Andreas Bosin 

Redaktion leicht verständliche Sprache: 

VERSO Dresden gGmbH 

Elektronische Dokumente können Sie über ein Formular einreichen. Das Doku-

ment muss eine qualifizierte elektronische Signatur haben. Sie können verschlüs-

selte E-Mails auch an die Stadt Dresden senden. Die E-Mails müssen ein S/MIME-

Zertifikat haben. Sie können E-Mails auch mit DE-Mail senden. Weitere Informati-

onen finden Sie auf der Internetseite der Stadt Dresden unter Kontakt: 

www.dresden.de/kontakt. 

Dieses Informationsblatt gehört zur Öffentlichkeitsarbeit der Stadt Dresden. Sie 

dürfen es nicht zur Wahlwerbung benutzen. Parteien können damit aber ihre 

Mitglieder informieren. 

Weitere Informationen finden Sie auf der Internetseite der Stadt Dresden unter 

Kita: http://www.dresden.de/kita 

mailto:kindertageseinrichtungen@dresden.de
http://www.dresden.de/
http://www.dresden.de/kontakt
http://www.dresden.de/kontakt
http://www.dresden.de/kita
http://www.dresden.de/kita
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